

## NOTA TÉCNICA

### PATAGONIA AL FRENTE DE LA INNOVACIÓN AGRARIA: DOS EVENTOS CLAVE QUE MARCARÁN EL RUMBO DE LA POSCOSECHA Y LA AGRONOMÍA

Machuca, Y.<sup>1\*</sup>

1- *Facultad de Ciencias Agrarias, Dpto. Producción, Cátedra de Tecnología de Frutas, Universidad Nacional del Comahue, Río Negro, Argentina.*

\*E-mail: [yesinoe@gmail.com](mailto:yesinoe@gmail.com)

La Facultad de Ciencias Agrarias de la Universidad Nacional del Comahue (FaCA-UNCo) reafirma su compromiso con el desarrollo agroindustrial de la Patagonia al asumir, con gran orgullo, el rol de coorganizadora del V Congreso Argentino de Biología y Tecnología Poscosecha (V CABTP) y de las I Jornadas Binacionales de Divulgación en Investigación y Extensión en Agronomía (JBIE) en el marco de las VII Jornadas de Divulgación 2025.

Esta iniciativa afianza el compromiso académico y su aporte estratégico al sector productivo, a la vez que subrayan su papel en la innovación y transferencia de conocimiento en el Alto Valle, una región vital para la economía agrícola nacional.

¡Conoce los detalles y súmate a estos espacios de innovación y desarrollo regional!

#### V Congreso Argentino de Biología y Tecnología Poscosecha (V CABTP 2025)



Este evento de alcance nacional e internacional, se desarrollará del 21 al 24 de octubre de 2025 en el Complejo Cultural Cipolletti (Gral. Fernández Oro 57, Cipolletti, Río Negro), representando una valiosa oportunidad para fortalecer los vínculos entre la academia, los centros de investigación y el sector productivo. Organizado entre la FaCA-UNCo, el Centro de Investigaciones en Toxicología Ambiental y Agrobiotecnología del Comahue (CITAAC-CONICET-UNCo) y el INTA-EEA Alto Valle. El congreso cuenta con el aval del Consejo de Profesionales BioAgroindustriales de Argentina y el Consejo Profesional de Ingeniería Agronómica de la Provincia de Río Negro (CPIA), la Cámara Argentina de Fruticultores Integrados (CAFI) y la Municipalidad de Cipolletti. A su vez recibe el acompañamiento de la fundación Williams, la revista Investigación

Joven de la Universidad Nacional de La Plata, la Fundación ArgenINTA, el Gobierno de la provincia de Río Negro y el Gobierno de la provincia de Neuquén junto al auspicio de empresas referentes del área.

Bajo el lema “*Hacia una poscosecha sostenible: integrando ciencia, tecnología y ambiente*”, el congreso busca consolidar un espacio interdisciplinario para abordar los desafíos globales en la conservación de productos frutihortícolas, promoviendo prácticas innovadoras y sostenibles.

El evento ofrecerá un programa integral que combina conferencias sobre temas relevantes de la poscosecha, mesas redondas para debatir soluciones innovadoras, sesiones de pósters sobre investigaciones aplicadas, comunicaciones orales de trabajos científicos seleccionados y ciclos de charlas cortas sobre temas emergentes. Se destaca la presencia de referentes internacionales y nacionales en las distintas temáticas.

Comenzando con el eje “Fisiología, biología y tecnologías de conservación para mantener la calidad de la fruta”, se compartirán los últimos avances científicos sobre la biología de la maduración y las tecnologías de conservación para preservar la calidad de los productos. El

segundo eje, “Eficiencia y Sostenibilidad”, estará dedicado a soluciones tecnológicas innovadoras que equilibren productividad y preservación ambiental junto a estrategias integradas para reducir pérdidas y optimizar recursos en la poscosecha. Para el tercer día, el foco girará en torno al “Agregado de valor, composición nutricional, comercialización y consumo”, explorando cómo la investigación y la innovación pueden mejorar la competitividad de los productos en el mercado, tanto en la calidad nutricional y organoléptica como en prolongar su vida útil. Como cierre, los participantes podrán vivir una experiencia práctica con una “Gira

Técnica”. Se visitará un establecimiento productivo y un empaque frutícola, donde se podrá observar *in situ* la aplicación de las tecnologías discutidas durante el congreso.

Este exclusivo programa representa una oportunidad sin precedentes para acceder a los últimos avances científicos y tecnológicos en el sector frutihortícola, con una mirada hacia los desafíos productivos de la Patagonia.

Para más información del V CABTP 2025 podrás visitar su página web: <https://cabtp2025.com.ar/>; ingresar al Instagram: @cabtp2025 o enviar un mail a [cabtpv@gmail.com](mailto:cabtpv@gmail.com)



## I Jornadas Binacionales de Divulgación en Investigación y Extensión en Agronomía (JBIE) y VII Jornadas de Divulgación en Investigación y Extensión Facultad de Ciencias Agrarias 2025



Junto a la Universidad Católica de Temuco (Chile), la FaCA-UNCo organiza estas jornadas que se realizarán del 11 al 13 de noviembre de 2025 en la sede de la Facultad, ubicada en la ciudad de Cinco Saltos, en la provincia de Río

Negro. Las Jornadas cuentan con el aval de los consejos directivos de ambas Instituciones (FaCA-UNCo y UCT), dos Institutos de CONICET regionales (PROBIEN y CITAAC) y el Consejo de Profesionales BioAgroindustriales de Argentina (CPIA).

Este importante encuentro académico científico, que lleva como lema "*Un enfoque integral de las Ciencias Agrarias*", representa una plataforma fundamental para visibilizar y potenciar las diversas líneas de investigación, desarrollo tecnológico y proyectos de extensión que actualmente se están ejecutando en el ámbito de las ciencias agropecuarias y ambientales con foco en la Patagonia argentino-chilena. El evento

está diseñado para crear sinergias entre las distintas disciplinas que conforman el quehacer agronómico, promoviendo el intercambio de conocimientos y experiencias entre los participantes.

Entre los objetivos centrales de estas jornadas se destacan: 1- La divulgación de los avances científicos más relevantes en el campo de la agronomía regional, 2- La creación de espacios de diálogo interdisciplinario que enriquezcan las perspectivas de investigación, 3- El fortalecimiento de los lazos de cooperación entre los ámbitos académico, productivo y social y 4- La identificación de problemáticas comunes y oportunidades de desarrollo conjunto entre ambos países.

El programa incluirá conferencias dictadas por especialistas nacionales e internacionales, en las que se presentarán y discutirán los últimos avances en el área. Se expondrán trabajos científicos bajo la modalidad de comunicaciones orales, paneles, pósters y stands, de manera de favorecer la interacción entre los asistentes. De

esta forma, se busca constituir un foro de naturaleza periódica, que sea lugar de intercambio de ideas y de conocimiento para todos los que trabajan en agronomía y áreas afines.

Estas jornadas están dirigidas a docentes, investigadores, becarios, estudiantes, no docentes, graduados y a toda la comunidad (organismos públicos, productores, estudiantes de los últimos años de secundaria) interesada en conocer las líneas de investigación y extensión que se desarrollan en el área de agronomía de la región.

Para más información de las JBIE podrás ingresar al Instagram: @JBIE2025 o enviar un mail

a [secretaria.investigacion@faca.uncoma.edu.ar](mailto:secretaria.investigacion@faca.uncoma.edu.ar)

Si buscas información sobre Inscripciones y Envío de resúmenes visita: <https://facaweb.uncoma.edu.ar/index.php/investigacion/i-jornadas-binacionales-de-divulgacion-en-investigacion-y-extension-en-agronomia/>



Con estas iniciativas, la FaCA-UNCo consolida su compromiso institucional de promover espacios de excelencia académico-científica que impulsen la innovación tecnológica y la sostenibilidad en el sector frutihortícola, contribuyendo al desarrollo regional con soluciones concretas basadas en conocimiento y experiencias. Invitamos a toda la comunidad académica, productores y empresas a sumarse a estos eventos.